



# 一 般 質 問 通 告 書

令和2年第1回定例会 No. 2

順 位	質 問 者	質 問 事 項	要 旨	質 問 の 相 手
		2 与論空港や与論港の安心・安全な利用整備計画の推進について	(1) 安心安全な港湾・航空路対策は、安定した住民生活や産業振興の上からも極めて重要な政策と考えられるが、今後の与論空港や与論港の拡充整備計画の推進についてどのように考えているか。	町 長
		3 町民の希望に沿ったドクターヘリの急患搬送態勢について	(1) ドクターヘリの急患搬送先については、時間的な面や付き添い家族等の交通の利便性、更には医療機関等も考慮し、沖縄地区病院への搬送を希望する意見が多いと聞かすが、直接アンケートによる町民の意向を調査集計し、その結果をもとにした改善対策要望を関係機関に強く求めていく考えはないか。  (2) 沖縄県のドクターヘリ運航関係機関に対する御礼挨拶や、消防機関とのより一層の連携強化を深めていくことが急患搬送態勢の確立において重要と思われるが、町長は、どのように考えているか。	町 長  町 長
3	町 俊 策	1 魅力ある観光地づくりについて	(1) 製糖工場からの排煙に対し、観光客や観光業者から環境に悪影響がないか懸念しているとの声がある。島の基幹産業の一翼を担い、島民の経済基盤の確保に欠かせない製糖工場の役割は十分理解しているが、最近の地球環境問題への対策や魅力ある観光地づくりのためには、会社側だけにその責を負わず、島民(関係団体)も共にその解決に当たる必要があると痛感する。町長はどのように認識しているか。  (2) 島の観光産業を牽引してきた与論島観光ホテルが廃業し、放置状態となっているが、すでに老朽化しており、観光地としての景観への悪影響や台風襲来時による外壁やガラス窓等の飛散物が、県道の通行に危険を及ぼすことが懸念されている。  「観光立島」を標榜する本町としては、この現状を見過ごすことなく、当ホテル所有者に対策を働きかけるとともに、島民(観光関連業者)が共に知恵を出し合い解決できるような取組を推進する必要があると痛感するが、	町 長  町 長

# 一 般 質 問 通 告 書

令和2年第1回定例会 No. 3

順 位	質 問 者	質 問 事 項	要 旨	質 問 の 相 手
			町長はどのように考えているか。	
		2 旧ごみ焼却処理施設(清掃センター)の跡地利用について	(1) 旧ごみ焼却処理施設の跡地を利用してソーラー発電, 風力発電施設を設置して, 公共施設等に電力を供給する考えはないか。	町 長
		3 旧役場庁舎の跡地利用について	(1) 茶花地区の商店街の振興と宿泊施設不足解消のためには, 商店街に最も近い旧役場庁舎跡地に, イベント会場が付設された素泊まりホテルの建設を誘致することが肝要だと思うが, 町長はどのように考えているか。	町 長
4	林 敏 治	1 若者への雇用支援, 定住促進対策について	(1) 近年, 人口減少, 少子高齢化社会が進展する中, 本町において将来豊かな未来を築いていく青年団への活動強化等を図り, 若年層のU・Iターン者への雇用支援や定住促進対策の拡充に取り組む考えはないか。	町 長
		2 ヨロン特産品支援センターの有効活用について	(1) 本町の特産品の開発振興のためには, 特産品開発グループと連携してヨロン特産品支援センターの有効活用を図り, 地産地消の推進や特産品の販路拡大, 情報の発信など様々な視点から更なる地場産業の充実に積極的に取り組む必要があると痛感するが, 町長はどのように考えているか。	町 長
		3 スマートアイランドの推進について	(1) 国土交通省では, 令和2年度予算において「スマートアイランド推進実証調査」を実施する予定である。「スマートアイランド」の取組を実施するに当たっては, 離島地域が抱える課題である「ニーズ」と, 民間企業などが有するICTやドローンなどの新技術といった「シーズ」をマッチングさせて推進する必要があるとあり, スマートアイランド実現に向けたアイデアを広く募集している。  町長は, 本町が抱えている条件不利地域に共通する課題解決策等をどう講じていく考えであるか。	町 長

# 一 般 質 問 通 告 書

令和2年第1回定例会 No. 4

順 位	質 問 者	質 問 事 項	要 旨	質 問 の 相 手
5	遠 山 勝 也	1 さとうきびの増産対策について	<p>(1) 本町の基幹産業であるさとうきびの作付面積が、牛の飼料畑の拡大等に伴い、縮小傾向を心配する声がある中、さとうきび増産の為には、その縮小という課題への取り組みが重要であると「施政方針」で表明しているが、具体的にどのような取り組みをする考えか。</p> <p>(2) 親の世代で畑かんの管理組合に加入しなかったために、その息子や孫がさとうきびの作付けや営農を始めようとしても水が利用できないとの声があるが、町長はどのように認識し、どう対策を講ずる考えであるか。</p>	町 長  町 長
		2 農地や宅地の相続登記について	(1) 現在所有している農地や宅地が祖父母やその上の世代から相続登記されておらず、相続登記を申請したいが煩雑な書類の作成や経費が負担となり、登記が進まずほ場整備や、町道・農道の整備など公共事業にも影響していると聞く。町民に相続登記の重要性や方法をわかりやすく示して周知徹底する必要があると痛感するが、町長は、どのように認識しているか。	町 長
		3 旧道の払下げについて	(1) 長い間使用されていない旧道について、隣接地主から払下げ等の対応で整理すべきではとの声があるが、払下げは可能か。また払い下げる場合の測量や登記、費用負担はどうなっているか。	町 長
6	川 村 武 俊	1 新型コロナウイルスの対策について	<p>(1) 新型コロナウイルスの対策はどのようになっているか。</p> <p>(2) 医療機関等との連携はどのようになっているか。</p> <p>(3) 島外出張の多い職員の対応はどのようになっているか。</p> <p>(4) 観光業をはじめ農畜産業にも影響が出始めているが、その対策はどうなっているか。</p>	町 長 町 長 町 長 町 長
		2 住居対策について	(1) U・Iターン者から住居の確保が難しいとの指摘があるが、少子化対策として必要な課題だと考えるが、どのように認識し、どう対策を講じているか。	町 長

# 一 般 質 問 通 告 書

令和2年第1回定例会 No. 5

順 位	質 問 者	質 問 事 項	要 旨	質 問 の 相 手
		3 職員の人事及び業務改善について	(1) 職員の人事異動の基準はどのようになっているか。 (2) 町民福祉課の業務内容は多岐に渡るが、細分化し、2課にする考えはないか。	町 長 町 長
7	大 田 英 勝	1 新型コロナウイルスへの対策について	(1) 新型コロナウイルスによる肺炎が拡大の一途を辿り、猛威を振るっている。残念ながらヨロンマラソンは中止になったが、今の情勢を考えると賢明な判断だったと思う。 そこで、町長はコロナウイルスの全国での拡大をどのように認識し、本町ではどのような対策を講じていくのか伺いたい。 (2) 幸い本町では感染者は出ていない。しかし、身近な沖縄でも感染者が出ており決して安心できる状況ではない。万一町内で発生した場合、どのような対応をするのかという「マニュアル」等の作成が必要だと考えるが、マニュアルを作成する考えはないか。	町 長 町 長
		2 会計年度任用職員制度の運用について	(1) いよいよ4月から会計年度任用職員制度がスタートする。9月議会での答弁では、約6,000万円の財源が新たに必要とのことだったが、財源の確保はできたのか。国からの手当てはあったのか伺いたい。 (2) 年末の新聞報道では、「ボーナス出ても月給減」の見出しで制度の運用に対する非正規職員の不安の記事が掲載された。本町では非正規職員が不安になるような運用はないと信じるが、具体的な運用内容について伺いたい。	町 長 町 長
		3 与論町民憲章前文の文言について	(1) 与論町民憲章の前文は、「わたくしたち与論町民は、恵まれた美しい自然と祖先の遺訓である「誠」の伝統に誇りを持ち、・・・」と続く。しかしながら、町民憲章の制定当初は美しいという文言は入っていなかったと記憶している。そこで、「美しい」という文言がいつ、どのような経緯で挿入されたのかについて伺いたい。	町 長

# 一 般 質 問 通 告 書

令和2年第1回定例会 No. 6

順位	質問者	質問事項	要 旨	質問の相手
			(2) 新庁舎の正面玄関横に移設された与論町民憲章の碑の文言には「美しい」の文字は入っていない。もし、「美しい」の文字が入っているのが正しい町民憲章ならば正面玄関の碑は建て替える必要があると考えるが見解を伺いたい。	町 長
8	林 隆 壽	1 第5次与論町総合振興計画の進捗について	(1) 第5次与論町総合振興計画が最終年度を迎えるに当たり、9年間の成果についてどのように評価しているか。 (2) 振興計画最終年度に向けて、やり残したことはないか。あるのであればどのような対処をしていくのか伺いたい。 (3) 第6次与論町総合振興計画を策定する計画があるか。計画があれば、基本構想の理念と将来像を伺いたい。	町 長 町 長 町 長
		2 「百合ヶ浜」の観光資源としての現状認識と対策について	(1) ヨロン島8Kでも鮮やかな映像で登場する与論島の宝である「百合ヶ浜」及び周辺の海の様相が昔と違ってきているとの声があるが、このことの現状認識と調査の実施、対策等について伺いたい。	町 長
		3 農業用廃ビニール処理について	(1) 現在、農業用廃ビニール処理については、島外搬出処理を実施しているが、今後も、島外搬出処理を維持していくのか伺いたい。	町 長